NEUSIEDL AM SEE BRAUCHT EINEN 4. KINDERGARTEN - JETZT!



Der Stadtgemeinde Neusiedl am See wird im Kinderbetreuungsatlas die höchste Qualitätskategorie zugesprochen. Mehr als 72% der 3 bis 6-jährigen nutzen die Ganztagsbetreuung im Kindergarten. Damit ist Neusiedl am See burgenländischer Spitzenreiter. Doch in der Betreuung der unter 3-jährigen hinkt Neusiedl noch hinterher.

Nur jedes 4. Kind unter 3 Jahren hat einen Kinderkrippenplatz. Das ist viel zu wenig!

Es braucht mehr Kinderkrippenplätze für eine bessere Vereinbarkeit von Familie und Beruf. Die bestehenden Kindergärten müssen entlastet werden und das Versorgungsmanko in der Betreuung der unter 3-jährigen gehört behoben.

Es gibt dringenden Handlungsbedarf!

Die ÖVP Neusiedl hat konkrete Vorstellungen und ein Finanzierungskonzept, denn der 4. Kindergarten

soll berufstätige **Eltern unterstützen**, muss **verkehrstechnisch günstig** liegen, muss für Neusiedlerinnen und Neusiedler **leistbar und finanzierbar** sein, ist ein unausweichlicher Schritt für ein **familienfreundliches Neusiedl** am See.

Gemeinderätin Dr. in Karin Petter-Trausznitz, Obfrau des Sozialausschusses



Nachgefragt bei Stadträtin Inge Berger

Was ist für eine gute Kinderbetreuung wichtig?

Es braucht kompetente Pädagogen und Assistenten. Auch die Größe der Gruppen ist wichtig. Wenn die Gruppe zu groß ist, kann nicht gearbeitet werden. Betreuung im Kindergarten ist auch ein wichtiger Bildungsauftrag.

Was ist in Zukunft für Neusiedl am See wichtig?

Derzeit werden Kinder die eigentlich im Krippenalter wären schon in die regulären Gruppen aufgenommen. Das hat in vielen Fällen eine Überforderung der Kinder zur Folge. Will man qualitativ hochwertige Kinderbetreuung anbieten, muss man die geeigneten Möglichkeiten dafür schaffen.

FAKTENCHECK FÜR DEN 4. KINDERGARTEN

Vizebürgermeister Dipl.Ing. Thomas Halbritter informiert:



Wie sieht der 4. Kindergarten aus?

Der vierte Gemeindekindergarten soll im Westen der Stadt mit 2 Kinderkrippe- und 2 Kindergarten-Gruppen, Bewegungsraum, Küche, Speisesaal und einem großen Garten errichtet werden.

Was kostet dieser Kindergarten mit den erforderlichen Kinderkrippenplätzen?

 Ankauf Grundstück:
 € 400.000,

 Baukosten:
 € 1.800.000,

 Einrichtung:
 € 300.000,

 Nebenkosten und Reserven:
 € 300.000,

 Gesamtkosten:
 € 2.800.000,

Wird der Kindergartenbau auch gefördert?

Ja, das Land Burgenland fördert den Bau von Kinderkrippen und Kindergärten mit 20 - 30 % der Baukosten. Bei unserem neuen Kindergarten beträgt die Förderung rd. 300.000,- Euro.

Förderung: € 300.000,-

Wie soll der 4. Kindergarten finanziert werden?

Die Finanzierung erfolgt über einen Fixzins-Kredit mit einer Laufzeit von 20 Jahren:

Kredithöhe: € 2.500.000,Laufzeit: 20 Jahre
Effektiver Jahresfixzins: 1,8 %

Jährliche Kreditrate: € 150.000,-

Können wir uns den 4. Kindergarten überhaupt leisten?

Ja, wir können und wir müssen uns den Bau für unsere Familien leisten! Wir haben in den letzten Jahren eisern gespart und stehen wieder auf gesunden finanziellen Beinen. In den Jahren 2019 − 2022 werden laut MFP Überschüsse in der Höhe von rd. € 850.000,- pro Jahr erwirtschaftet. Damit lassen sich die Kosten für den Bau, für den Betrieb und für das Personal des 4. Kindergartens in der Höhe von € 375.000,- pro Jahr langfristig finanzieren.

Jahresfinanzergebnis 2019-2022:

Überschuss € 850.000,- pro Jahr Gesamtkosten KIGA € 375.000,- pro Jahr

Impressum:

Neusiedl News, Ausgabe 02 / Mai 2018 - Medieninhaber, Herausgeber und Verleger: ÖVP-Stadtparteileitung, Hauptplatz 36, 7100 Neusiedl/See Hersteller: www.horvathdruck.at · neusiedl am see · hauptplatz 34

An einen Haushalt Zugestellt durch Post.at

Wo könnte ein 4. Kindergarten gebaut werden?



beim Bahnhof



am Sauerbrunn



bei der Veranstaltungshalle

Wie sieht ein konkreter Zeitplan für den Kindergartenbau aus?

Juni 2018	Grundsatzbeschluss im Gemeinderat
August 2018	Ankauf des Baugrundstückes
Sept. 2018	Architektenwettbewerb
Oktober 2018	Planungsstart
Dez. 2018	Baubewilligung
Jänner 2019	Öffentl. Ausschreibung Bauarbeiten
Februar 2019	Vergabe der Bauarbeiten
März 2019	Baubeginn (8 Monate Bauzeit)
Nov. 2019	Fertigstellung und Eröffnung